

Dr. Alfredo Díaz Bruzual. Vicepresidente de la Academia Nacional de Medicina

Dra. Ofelia Uzcátegui U.

Expresidenta de la SOGV.

Es motivo de satisfacción para la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela (SOGV), que el Dr. Díaz Bruzual haya sido elegido Vicepresidente de la Academia Nacional de Medicina.

El Dr. Díaz nació en Caracas, estudio primaria y secundaria en el Colegio La Salle y Educación Superior en la Universidad Central de Venezuela (UCV), donde se gradúa de Médico Cirujano en 1953 y Doctor en Ciencias Médicas en 1961 (1).

Hizo postgrado de Ginecología en la Universidad de Paris, Francia en 1959. En la Universidad de Pensilvania, Filadelfia, EEUU, hace Educación Sexual y Consejería Matrimonial, en 1968-1969.

Su labor docente la realizó en la Cátedra de Ginecología del Hospital Universitario de Caracas, en el Departamento de Obstetricia y Ginecología, desde 1956 como Instructor hasta Profesor Titular en 1971 en la Escuela "Luis Razetti" de la Facultad de Medicina de la UCV. Formó parte de la Comisión organizadora del Departamento de Obstetricia y Ginecología. Ejerció la Jefatura de la Cátedra de Ginecología en 1979-1984 y Director del curso de postgrado en 1980. Se jubiló con permanencia docente (1987).

Fue también Profesor en la Cátedra de Higiene y Primeros Auxilios en la Facultad de Ingeniería UCV, 1959-1962.

Trabajó en el Hospital "Carlos J Bello" como Interno y Asistente al Servicio de Ginecología y fue su Director en 1959-1960.

Miembro de la Comisión Evaluadora de los cursos de postgrado de Obstetricia y Ginecología de la Facultad de Medicina, UCV, en 1992.

Es calificado por la Sociedad Internacional de Educadores y Consejeros Sexuales (SIECUS) como Educador sexual. Hizo cursos de Planificación Familiar, Educación Sexual y Consejería matrimonial en diversos países (1).



Dr. Alfredo Díaz Bruzual

En 1970 fundó la Asociación Venezolana de Orientación Familiar y Sexual (AVOFYS) y fue su Director Ejecutivo y luego Asesor permanente.

Fue miembro fundador de la Asociación de Planificación Familiar (PLAFAM) en 1986 y su Director Ejecutivo hasta 1993, luego Presidente 1993-1994 y Presidente de su Consejo Consultivo. La labor que realizó en esta Asociación es encomiable

Pertenece a las siguientes Sociedades Científicas: Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela (SOGV), Federación Internacional de Ginecología y Obstetricia (FIGO), Federación Latinoamericana de Obstetricia y Ginecología (FLASOG), Federación Internacional de Sociedades de Fertilidad (IFSS),

Miembro Activo para el Avance de la Contracepción (SAC), Sociedad Venezolana de Cirugía, Colegio Americano de Laparoscopia Ginecológica. Miembro Honorario de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Ecuador, 1963, Miembro de la Sociedad Argentina de Patología Cervical y Colposcopia, Miembro Honorario de la Sociedad Venezolana de Sexología, junio 2006

Miembro de la Sociedad Colombiana de Sexología, Miembro de la Sociedad Chilena de Sexología Antropológica, Miembro Emérito Sociedad Venezolana de Menopausia y Osteoporosis, abril 2007, Miembro del Consejo Superior de la Sociedad Iberoamericana de Endoscopia Ginecológica, 1984, Miembro del *Board of Directors* de *International Society for Gynecological Endoscopy*, 1994-1998, *Life Member* de *American Society for Reproductive Medicine*, Miembro de la *American Association of Marriage Counselors and Therapists*.

Fue Padrino de la Promoción de postgrado de Obstetricia y Ginecología en agosto de 1980.

Tiene dos condecoraciones: Orden Francisco de Miranda en Primera Clase, 17 de Abril 1997 y Orden al Mérito en el Trabajo en Primera Clase, 15 de marzo 1994

Ingresó a la SOGV el 13 de enero de 1962, con el trabajo: "Consideraciones sobre el diagnóstico de los tumores de ovario (2).

Fue miembro de la Junta Directiva en 1963, 1970 y Vicepresidente de la misma en el período 1994-1996 (3).

Formó parte del Comité Científico del XI Congreso Latinoamericano de Obstetricia y Ginecología y IV Jornadas Internacionales de AVEPANE, celebrado en Caracas del 21 al 26 de octubre de 1984.

Ha sido comentarista de varios trabajos de incorporación a la Sociedad para ascender de Miembro Afiliado a Miembro Titular. Ha publicado en la Revista de Obstetricia y Ginecología de Venezuela más de 30 trabajos y ha publicado también en otras revista.

Es Miembro Honorario de la SOGV, se le entregó Diploma e insignia en el XXIII Congreso Nacional de Obstetricia y Ginecología, el 15 de marzo de 2007 (4).

Fue nombrado Maestro de la Ginecoobstetricia Venezolana el 11 de marzo de 2010

El Dr. Díaz Bruzual Ingresó a la Academia Nacional de Medicina (ANM) como Miembro Correspondiente el 22 de enero de 1998 y ocupa el Puesto 38 (5).

Fue electo Individuo de Número, Sillón XII el 27 de marzo de 2008 y se incorporó el 10 de julio de 2008. Presentó como trabajo de incorporación:

Vacuna VPH: Su importancia en la prevención del cáncer de cuello. El juicio crítico lo hizo el Dr. José A Ravelo Celis y las palabras de bienvenida el Dr. Antonio Clemente Heimerdinger .

Fue Coordinador de la Comisión Científica de Obstetricia y Ginecología en varios períodos y participa activamente en las actividades de la ANM.

Desde el año 1970, ningún miembro de la SOGV, ocupaba un cargo en la Junta Directiva. En el bienio 1970-1972, el Dr. Jorge González Celis, miembro fundador de la SOGV, se desempeñó como Vicepresidente y luego Presidente 1972-1974. Había sido electo Individuo de Número Sillón XXXVIII el 7 de julio de 1949 (6).

El Dr. Oscar Agüero ingresa a la Academia Nacional de Medicina como Miembro Correspondiente el 6 de octubre de 1977 y como Individuo de Número Sillón XVIII es electo el 10 de abril de 1980 y se incorpora el 12 de noviembre de 1981. Fue Administrador de la Gaceta Médica de Caracas desde 1984 a 1986 y después su Director por 14 años (1986-2000). Son los dos Miembros de la SOGV que últimamente han participado en la Junta Directiva y revista de la ANM.

El Dr. Díaz Bruzual tiene el mérito de hacer que un miembro de la SOGV, se desempeñe como tal y se siente orgullosa y le desea éxito en su desempeño como Vicepresidente. Felicitaciones.

REFERENCIAS

1. Clemente Heimerdinger A. Discurso de bienvenida al Dr. Alfredo Díaz Bruzual como Individuo de Numero Sillón XII. En: Briceño Iragorry L, Colmenares Arreaza G. Trabajos de Incorporación y Discursos en la Academia Nacional de Medicina. Tomo XVII. Caracas. Editorial Ateproca CA. 2009.p.127-132.
2. Agüero O. Historia de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela. Caracas. Editorial Ateproca CA. 2003.
3. Agüero O. Presidentes de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela. Caracas. Editorial Ateproca CA. 2004.
4. Pérez D´Gregorio R. Informe de Secretaría. Período abril 2006-abril 2008. Rev Obstet Ginecol Venez. 2008;68:118-133.
5. Colmenares Arreaza G. Academia Nacional de Medicina. Prontuario. Caracas. Editorial Ateproca CA. 2006.
6. Puigbó JJ, Briceño Iragorry L. Centenario de la Academia Nacional de Medicina 1904-2004. Caracas. Editorial Ateproca CA. 2004.
7. Córdoba S. Discurso de contestación. Gac Med Caracas. 1949;57:176-178.